

ロータスルート さあ、つながって行こう！みんなで花を咲かせよう!!

LOTUS ROOT Report

<http://www.myohokkein.jp/>

2020年(令和2年)5月12日発行
「ろおたす」からの～通算409号 Vol.28

日蓮宗
正中山別院 護国山妙法華院

〒652-0816 神戸市兵庫区永沢町4-5-8
TEL(078)575-2608 FAX(078)577-7651
kobe@myohokkein.jp

おきらく日記 799
2020年2月16日(日)

日蓮聖人御誕生会を檀家さん2人と営み、法味をささげた。来年は800年となり宗門あげて運動を展開しているが、本日祖師の誕生会にどれほどの教師が法要を行つたのだろう。日蓮宗の教師でも、今日がその聖日であることを忘れてゐる者が、ほとんどではないか、と想像するのである。唱題のつどいの意味をあらためて、本日嘆みしめた。

南無…

4月10日付けの日蓮宗新聞に、三木天道上人が書いておられます。「多くの人がエネルギーを使い環境を破壊し、それでも発展させることが善と盲進する人類。しかし奇しくもコロナの影響で飛行機の減便や外出規制等の自粛により、CO₂や排ガスの量が削減され、環境にとっては良い状態になつてゐる。人類にとって未来の地球にとって、何が善なのか」

お釈迦様は未法というこの時代に、このような災害が起ることを預言しておられました。一見、自然災害やこのような疫病は私達と関係ないよう思われるがちですが、それは違います。自然と私達、万物全ては繋がつてゐるので。そして災害の原因も人間の心のあり方に起因しているのです。過去の人間の行動が因となつて現代の社会に現れ、そして私達が今起こす行動は未来の結果となります。

その行動規範は聖書では無く、仏典にあります。

※誌上法話へ続く

法花経之真文所レ至感應歟。

住職 新聞 智孝

新型コロナウイルスの蔓延により、世界中が危機的状況に陥っています。緊急事態宣言が発出され政治も経済も混乱し、医療崩壊・ロックダウンという言葉もマスコミを賑わせます。お寺も春のせがき・花まつり・開山会・信行会・護持会総会・妙寿会・寺子屋等、大きな行事を中止にしたり、参拝を控えていただきました。法事も10件以上中止や延期になり、4月は月参りもお互いの安全の為、休みました。

日蓮聖人が「立正安國論」の冒頭に書かれています。

「旅人が来て嘆いていう。近い正嘉元年のころから今年文応元年にいたる四箇年の間に、大地震や大風などの天変地異が続き、飢饉が起り、疫病が流行して災難が天下に満ち、広く地上にはびこっています。そのため牛や馬はいたるところで死に、骸骨は路上に散乱して目もあてられず、すでに大半の人びとが死に絶えて、この状態を悲しまない者は一人もおりません」と。私にとつて「大地震や「大風」というのは、阪神や東日本の大震災を経験し、近年は大型台風の直撃もあつたりして実感として持つていましたが、正直「飢饉」や「疫病」という言葉に対しても、時代が違うと感じていました。しかし今、こんなに「疫病」という言葉が頭の中でクローズアップされる事はありません。

妙法華院のゆかいな仲間たち

4月28日(火)

既読 9:30 このコロナの影響でテレワークが増えてるらしいやん?

えっ? テラワーク?? お寺はヒマだよ。 9:30

既読 9:32 ちゃうちゃう、在宅勤務の事やん。

学校も休みらしいね。 9:33

既読 9:35 お父さんや子供が家にいる事がストレスで、昼食作るのがめんどくさいって、お母さん達はゆ~てるらしいで。

既読 9:35 暴力やコロナ離婚ってのも有るらしいやん。

既読 9:36 家族で一緒にいられる時間が増えて幸せなことじゃ~ないのかな。
親子で遊べる絶好の機会。ボードゲームや将棋が流行ってるらしいよ。 9:37

既読 9:37 街は自粛ムードで交通量も減って誰も歩いていないで。

既読 9:38 でもその分、酔っ払いのケンカが無くなつてバトカーの出動が減つたらしいよ。
交通事故も減少だつて。 9:38

既読 9:38 中国の大気汚染が改善されて、インド北部からは数十年見えなかつたヒマラヤが見えるようになつたらしいよ。 9:38

既読 9:39 ロックダウンの南アフリカの国立公園では、観光客がいなくなつて、動物が道路でノンビリ昼寝してるって。 9:39

既読 9:45 そう言えば、奈良の鹿も街中で出てきて困つてるってニュースあつたやんな。 9:45

既読 9:48 人がエサをやらなくなつたから街へ出てきたんだね。イノシシや熊が市街に現れるのと同じだね。動物には罪は無いさ。 9:48

既読 9:49 陽子さんも手作りマスク作ったらしいやん?

何でもかんでも今は使い捨ての時代。
本当にそれでいいのかを考えるべきじゃないのかな。こんな子供の句があるよ。
**マスクして しゃべりにくいぞ
ひやひふへひよ**

どんな状況におかれてもしゃれた心とユーモアは持ちたいね。 9:53

既読 9:54 あ、唱題のつどい終わったな(笑)

春彼岸おせがき
3月20日(祝)

こんな所にポツンと看板

無参拝のため机を出したままの法要

塔婆の水向供養(お水かけ)は
ご遠慮下さい。檀信徒の方は
お焼香のみとさせて頂きます。

全てのお塔婆に住職が麗水しました

無参拝法事と納骨
4月16日満中陰

誰も来られ
なくても
法事やお経は
お受けする
ことができます

参拝できなくてもキチンとお供物をして位牌を開眼

住職だけで自家壇に納骨・遺族は自宅でお題目

動物供養祭
4月26日(日)

動物供養碑に
智孝自ら
納骨します

前世は、自分の脳に全く記憶がないものだから、これもナ力ナ力信じ難い。法華経の中でお釈迦様は、前世も後世についても触れられます。私がこの世に生まれてきた因縁話と肉体は滅んでも久遠に私の慈悲は続いている、と説かれるのです。だから人間も死んだら終わりではなく、未来際までも心は生き続けるのです。だから人間も死んだら終わりではなく、未来際までも心は生き続けるのです。この思想が法華経の中に流れていますが、文明社会に生きる私達は素直に信じられないのです。

しかし後世よりも現世が大切

法華経の中心思想は、この現世をどう生きるかにあります。阿弥陀さまにかかる浄土念佛は「死んだら極楽へ行きたい」という考え方です。しかし法華経は、私達が生きている今、この世を浄土に変えようという思想。

人間は善行で仏になります

物事は全て繋がっています。私達に人間の中には、仏も地獄も共存しています。

自国の利益や自分だけの豊かさを求めるのではなく、私達は地球環境・人類全体のことを考えて物事を進めなければならぬのです。動物・植物・自然も全てグローバルに視野に入れて進む道を探らなくてはなりません。

この新型コロナウイルスの問題も人類への警告です。末法だからこそ起こりうる災害なのです。

【守護國家論】

處は即ち淨土なり。

前世は、自分の脳に全く記憶がないものだから、これもナ力ナ力信じ難い。法華経の中でお釈迦様は、前世も後世についても触れられます。私がこの世に生まれてきた因縁話と肉体は滅んでも久遠に私の慈悲は続いている、と説かれるのです。だから人間も死んだら終わりではなく、未来際までも心は生き続けるのです。この思想が法華経の中に流れていますが、文明社会に生きる私達は素直に信じられないのです。

しかし後世よりも現世が大切

法華経の中心思想は、この現世をどう生きるかにあります。阿弥陀さまにかかる浄土念佛は「死んだら極楽へ行きたい」という考え方です。しかし法

A photograph of a man in a dark blue suit and a woman in a vibrant red kimono with a white floral pattern. They are standing on a paved path next to a railing, with trees and a building visible in the background. The woman is smiling and looking towards the camera, while the man has his hands clasped in front of him.

二十番神寶樹みくじ + 鬼子母神

Omikuji Fortune Slip



貴方の運勢を

三十番神が

守り神となって応援

法華経が導き

日蓮大聖人のお言葉が

貴方をやさしく

つつみこむ

それが

三十番神寶樹みくじ

The 30 guardian deities

lots of insights from Lotus sutra

Words of Nichiren to brighten

your day

※お寺サンは是非ご予約を!!

苦をば苦と悟り 楽をば楽と聞く
そんな教えが法華経なのです。
お寺の出家の動機は、「生老病死」の四苦です。しかし苦行の末
悟られた結論は苦は無くならないで
した。法華経の教えは、この私達が
感じる苦しみを苦しみと感じさせ
ないよう心を整える教えです。
あえて「凶」をいれるどころか「大悪」
まであります。

兵庫県東部布教師会長



皆さんは、運勢占いやおみくじ等を感じますか？
当山でも毎年節分に星祭りがあり、ご祈祷をしてお守りを授与しています。申し込んでいない檀家さんもいらっしゃいますが、その方々が全てそういう「神仏任せの吉凶を信じていない」と断言するのには軽率すぎますよね。特にお守りを着帶しておられなくても、毎朝、引っ越しセンターの星占いや目覚ましジヤンケンにチャレンジして、自身の「運」に一喜一憂している方も多いと思います。

毎年、元日と節分の参詣者に私は、干支や運勢のお話をしています。

教会では占いやおみくじのような物は存在しません。東洋では未来に起こる現象に対して、まったく逆の考え方を持っています。東洋思想では、神仏によって未来は既に決められており、人はそれを占いによって知らうとします。逆に西洋思想は、今をどうするかによって未来は作られていくという考え方です。だから西洋の占いは未来を良い結果に導くために今何をするべきかを問うものに対し、東洋の占いは将来自分の身に降りかかる定められた未来の出来事を知り、それに備えるためのものなのです。どちらも未来を少しでも良い方向に変えたいと言う想いは同じですけどね。

午後に雨が降ることがわかれれば、傘を持って出かけば良い。今年は厄年だから特別祈祷にしよう。風水の力を借りて、もっと自分に都合の良い未来を天が授けてくれるようお願いする。これが一般的な日本人の考え方です。来る災いに備え受け入れ、乗り越える。そうして少しでも良い方向へ進むために行動することが、幸せを得る秘訣というわけです。今回のこの新型コロナの問題も人間の心のあり方が一番のポイントです。

実は、私は五年ほど前から、秘密のプロジェクトを仲間と一緒に進めておりました。それは兵庫県東部布教師会という名の組織の中で、法華経で「おみくじ」を作るという壮大なプロジェクトです。吉凶に合わせて法華経の一説を全ての品（段落・章）から選択し、日蓮聖人の聖語を取り入れて、解説を加えるという前代未聞の史上最大の作戦です。そのおみくじだが、当山の鬼子母神像の版画を彫って下さった小崎侃先生の三十番神の版画をあしらえて、ここに堂々と完成を見るに至ったのです。日蓮宗新聞社からも「こぞうくんのおみくじ」なるモノが、昨年発売されました。今年のお正月から各お寺を賑わせているかもしれません。こぞうくんの可愛いイラストが入っているので子供向けには、よろしいでしょう。凶も入っていない「おみくじ」のようです。

私達もこの「凶」の扱いには議論致しました。しかしあれ

迦様の出家の動機は、「生老病死」の四苦です。しかし苦行の末

悟られた結論は苦は無くならないで

した。法華経の教えは、この私達が

感じる苦しみを苦しみと感じさせ

ないように心を整える教えです。

あえて「凶」をいれるどころか「大悪」

まであります。

今まで

あります。

苦をば苦と悟り 楽をば楽と聞く
そんな教えが法華経なのです。

お寺の出家の動機は、「生老病死」の四苦です。しかし苦行の末

悟られた結論は苦は無くならないで

した。法華経の教えは、この私達が

感じる苦しみを苦しみと感じさせ

ないように心を整える教えです。

あえて「凶」をいれるどころか「大悪」

まであります。

今まで

あります。

苦をば苦と悟り 楽をば楽と聞く
そんな教えが法華経なのです。

お寺の出家の動機は、「生老病死」の四苦です。しかし苦行の末

悟られた結論は苦は無くならないで

した。法華経の教えは、この私達が

感じる苦しみを苦しみと感じさせ

ないように心を整える教えです。

あえて「凶」をいれるどころか「大悪」

まであります。

今まで

あります。

苦をば苦と悟り 楽をば楽と聞く
そんな教えが法華経なのです。

お寺の出家の動機は、「生老病死」の四苦です。しかし苦行の末

悟られた結論は苦は無くならないで

した。法華経の教えは、この私達が

感じる苦しみを苦しみと感じさせ

ないように心を整える教えです。

あえて「凶」をいれるどころか「大悪」

まであります。

今まで

あります。

苦をば苦と悟り 楽をば楽と聞く
そんな教えが法華経なのです。

お寺の出家の動機は、「生老病死」の四苦です。しかし苦行の末

悟られた結論は苦は無くならないで

した。法華経の教えは、この私達が

感じる苦しみを苦しみと感じさせ

ないように心を整える教えです。

あえて「凶」をいれるどころか「大悪」

まであります。

今まで

あります。

苦をば苦と悟り 楽をば楽と聞く
そんな教えが法華経なのです。

お寺の出家の動機は、「生老病死」の四苦です。しかし苦行の末

悟られた結論は苦は無くならないで

した。法華経の教えは、この私達が

感じる苦しみを苦しみと感じさせ

ないように心を整える教えです。

あえて「凶」をいれるどころか「大悪」

まであります。

今まで

あります。

苦をば苦と悟り 楽をば楽と聞く
そんな教えが法華経なのです。

お寺の出家の動機は、「生老病死」の四苦です。しかし苦行の末

悟られた結論は苦は無くならないで

した。法華経の教えは、この私達が

感じる苦しみを苦しみと感じさせ

ないように心を整える教えです。

あえて「凶」をいれるどころか「大悪」

まであります。

今まで

あります。

苦をば苦と悟り 楽をば楽と聞く
そんな教えが法華経なのです。

お寺の出家の動機は、「生老病死」の四苦です。しかし苦行の末

悟られた結論は苦は無くならないで

した。法華経の教えは、この私達が

感じる苦しみを苦しみと感じさせ

ないように心を整える教えです。

あえて「凶」をいれるどころか「大悪」

まであります。

今まで

あります。

苦をば苦と悟り 楽をば楽と聞く
そんな教えが法華経なのです。

お寺の出家の動機は、「生老病死」の四苦です。しかし苦行の末

悟られた結論は苦は無くならないで

した。法華経の教えは、この私達が

感じる苦しみを苦しみと感じさせ

ないように心を整える教えです。

あえて「凶」をいれるどころか「大悪」

まであります。

今まで

あります。

苦をば苦と悟り 楽をば楽と聞く
そんな教えが法華経なのです。

お寺の出家の動機は、「生老病死」の四苦です。しかし苦行の末

悟られた結論は苦は無くならないで

した。法華経の教えは、この私達が

感じる苦しみを苦しみと感じさせ

ないように心を整える教えです。

あえて「凶」をいれるどころか「大悪」

まであります。

今まで

あります。

苦をば苦と悟り 楽をば楽と聞く
そんな教えが法華経なのです。

お寺の出家の動機は、「生老病死」の四苦です。しかし苦行の末

悟られた結論は苦は無くならないで

した。法華経の教えは、この私達が

感じる苦しみを苦しみと感じさせ

ないように心を整える教えです。

あえて「凶」をいれるどころか「大悪」

まであります。

今まで

あります。

苦をば苦と悟り 楽をば楽と聞く
そんな教えが法華経なのです。

お寺の出家の動機は、「生老病死」の四苦です。しかし苦行の末

悟られた結論は苦は無くならないで

した。法華経の教えは、この私達が

感じる苦しみを苦しみと感じさせ

ないように心を整える教えです。

あえて「凶」をいれるどころか「大悪」

まであります。

今まで

あります。

苦をば苦と悟り 楽をば楽と聞く
そんな教えが法華経なのです。

お寺の出家の動機は、「生老病死」の四苦です。しかし苦行の末

悟られた結論は苦は無くならないで

した。法華経の教えは、この私達が

感じる苦しみを苦しみと感じさせ

ないように心を整える教えです。

あえて「凶」をいれるどころか「大悪」

まであります。

今まで

あります。